



## Atalayas de la Costa Oriental Asturiana

Sierras costeras entre los Picos de Europa y el mar Cantábrico

01 - 05 MAY 2024 (5 días)

V3966



Nivel A. Tamaño del grupo: mediano (5 - 16 pax)

Nivel B. Tamaño del grupo: mediano (5 - 14 pax)

### Atalayas de la Costa Oriental Asturiana.

Entre las rías de Villaviciosa y Tina Mayor, frontera con las tierras cántabras, y frente al Mar Cantábrico, sobresale un amplio arco montañoso localizado a medio camino entre la costa y las elevadas cumbres de Los Picos de Europa. Las montañas litorales del oriente asturiano, en especial las Sierras del Sueve y Cuera, albergan multitud de paisajes de gran belleza a la vez que atesoran una riqueza natural digna de visitar.

Hemos elegido tres ascensiones cómodas a algunas de las cumbres más significativas de estos macizos montañosos que nos ofrecen atalayas inigualables desde donde contemplar las suaves lomas que decaen hacia las tenaces aguas cantábricas y la silueta de los Picos rasgando la silueta del cielo

#### Sierra del Sueve

El Paisaje Protegido de la Sierra del Sueve se encuentra repartida entre los concejos de Colunga, Caravia, Piloña, Parres y Ribadesella. Partiendo casi de la orilla del mar, se erige en un balcón de privilegio sobre el Cantábrico, destacando en este sentido el mirador del Fito y el Picu Pienzu, considerado como el monte más alto de Europa en relación con su proximidad al mar, al que subiremos, y desde donde se puede ver Ribadesella, los Picos de Europa sobre Cangas de Onís, Lastres, y si el día está muy despejado, parte de Galicia, y el País Vasco. Esta sierra constituye uno de los últimos refugios del asturcón, mítico caballo astur de gran robustez. Es también la única zona de la región donde se encuentran gamos, que conviven con una destacada cabaña ganadera entre pastos y bosquetes de acebos y espineras.

#### Acantilados de la Costa Oriental Asturiana

La estrecha franja costera del oriente asturiano se caracteriza por sus acantilados, sierras planas y hermosas ensenadas. Una plataforma continental siempre verde, enfrentada al bravo mar cantábrico, al que se puede escuchar respirar en los llamados "bufones", donde el agua salta por encima de nuestras cabezas en una nube de gotas ínfimas, con un resoplido final que resulta estremecedor.

El gran valor patrimonial, cultural e histórico de localidades como Lastres nos acercarán al encanto de los pequeños pueblos costeros por los que el tiempo parece que no pasa, marcados por la arquitectura que los emigrantes que triunfaron en América trajeron de vuelta a casa.

#### Lastres, Arriondas y las playas de la Costa Oriental

Dispondremos de tiempo libre para visitar magníficas Villas marineras como Lastres así como de disfrutar de

algunas de las playas más conocidas de la costa asturiana como Las Griegas o Torimbia. Nos alojaremos en Arriendas situada a los pies del Suevo, en el Concejo de Parres, en la parte oriental del Principado de Asturias, una de las zonas más verdes de nuestro país y una zona donde la belleza y la grandiosidad se dan la mano. Internacionalmente conocida por el famoso Descenso del Sella en piragua.

## PROGRAMA

### 01 MAYO 2024

#### **Viaje a Villaviciosa. Monumento Natural de los Bufones de Arenillas y Peña Tú**

Antes de llegar a nuestro alojamiento en Villaviciosa realizaremos una de las más hermosas rutas que se pueden realizar de la Costa oriental asturiana y que nos llevará primero a uno de los conjuntos megalíticos mejor conservados de la provincia, el "Ídolo de Peña Tú" y más tarde a los acantilados de Vidiago para alcanzar el monumento Natural de los Bufones de Arenillas, un conjunto de 12 bufones protegidos por su singularidad geológica. Tras la ruta nos trasladaremos a nuestro alojamiento en Villaviciosa.

### VISITAS Y OTRAS ACTIVIDADES

#### **Villaviciosa**

El significado de su nombre está vinculado al concepto de fertilidad, y lo cierto es que este municipio hace honor a la etimología de su denominación. Tierra fértil, regada por la mayor ría de Asturias, Villaviciosa es espacio de pumaradas, algo que celebra cada dos años a través de su Festival de la Manzana declarado fiesta de interés turístico regional. Además es un espacio de huerta sabrosa, de 'buenes fabes', de sidra rica y de calidad, y si de la mar se trata, en su histórico puerto de Tazones

### RUTAS

#### **Peña Tú y los Bufones de Arenillas Distancia: 12 km, Subida 275 m, Bajada 275 m**

Próxima al litoral de Llanes, y junto a la población de Vidiago, la ruta recorre primero un tramo de la Sierra Plana de Borbolla para ascender hasta Peña Tú y su conjunto neolítico de pinturas y grabados rupestres para luego descender hacia el monumento Natural de los Bufones de Arenillas, un conjunto de 12 bufones protegidos por su singularidad geológica, muy próximos a la agreste playa de Vidiago, junto a la que finaliza la ruta.

### ALOJAMIENTO

Hotel \*\*\* Arcea Villaviciosa en Villaviciosa (MP)

### 02 MAYO 2024

#### **La Sierra del Suevo. Visita de Lastres.**

En la Sierra del Suevo, la leyenda de tiempos lejanos resuena a ritmo de galope. Son los asturcones, raza autóctona de caballos de poderosa belleza, que viven semi-salvajes desde hace milenios y cuyas virtudes cautivaron a historiadores de la antigua Roma. Antes de comenzar la ruta visitaremos el Mirador del Fito, construido en el año 1.928 y considerado como una gran balconada que nos ofrece el variado paisaje asturiano compuesto por mar y montaña. Completaremos la jornada visitando uno de los pueblos marineros más bonitos de Asturias, Lastres o quien lo prefiera bañándose en la cercana Playa de la Griega.

### VISITAS Y OTRAS ACTIVIDADES

#### **Lastres**

La villa marinera de Lastres, en el Concejo de Colunga (Principado de Asturias) es una de la más bellas y típicas del litoral asturiano, que destaca por su peculiar disposición y adaptación al terreno. Sus casas tradicionales y sus calles empedradas, con innumerables escalinatas, se adentran hacia el mar con una pronunciada pendiente.

## RUTAS

### **Pico Pienzu Distancia: 12 km, Subida 665 m, Bajada 665 m**

Empezaremos la ruta remontando un pobre pinar hasta alcanzar los contrafuertes del Cantu la Teya, donde es posible ver asturcones pastando. Siguiendo el camino marcado con colores blancos y amarillos ascenderemos poco a poco hasta la Vega de Bustacu, hermosa pradería con cabañas a los pies del cordal principal de la Sierra del Sueve, para poco después alcanzar los caños de la Fuente Brañafondera, perfecto lugar para descansar y contemplar el paisaje. Tras el descanso culminaremos la subida alcanzando la gran cruz metálica que corona al Picu Pienzu y desde donde podremos disfrutar de una soberbia vista de los Picos de Europa y de la costa asturiana, para muchos la mejor atalaya del Oriente asturiano, ya que nos permitirá divisar el techo de Asturias Torrecerredo y el más bajo, la rasa costera de Colunga.

### **Pico Pienzu por el Hayedo de la Biescona Distancia: 15 km, Subida 1065 m, Bajada 800 m**

Si bien la ascensión "normal" es desde el famoso Mirador del Fito, la ruta que proponemos para hoy tiene el añadido del hayedo de la Buescona, por donde subiremos a la cima más famosa de la Sierra del Sueve. Saliendo desde las casas del Resplan nos adentraremos en el Barranco del río Beyu superándolo hasta sus nacientes, a los pies del Picu Pienzu, donde se encuentra el hayedo de la Biescona. En continuo ascenso saldremos hasta los contrafuertes de Berguyenes, por donde ascenderemos hasta la cumbre donde se encuentra una gran cruz metálica que corona al Picu Pienzu y desde donde podremos disfrutar de una soberbia vista de los Picos de Europa y de la costa asturiana, para muchos la mejor atalaya del Oriente asturiano, ya que nos permitirá divisar el techo de Asturias Torrecerredo y el más bajo, la rasa costera de Colunga. Terminaremos nuestra ruta en el famoso Mirador del Fito

## ALOJAMIENTO

Hotel \*\*\* Arcea Villaviciosa en Villaviciosa (MP)

## 03 MAYO 2024

### **Sierra del Cuera : El Alto valle de Peñamellera y el Pico Turbina .**

Hoy realizaremos dos excursiones por la Sierra del Cuera, mientras que el grupo de nivel A recorrerá el Alto Valle de Peñamellera, modelado por el Cares, los Picos de Europa y la Sierra del Cuera, el grupo de nivel B realizará la ascensión más exigente del viaje en la que alcanzaremos la línea de cumbres calizas de la Sierra de Cuera, sobre la que destaca la cima del Pico Turbina, su máxima altura, y que sobresale como una balconada tajada sobre el enorme horizonte azulado del mar Cantábrico y el imponente macizo montañoso de Picos de Europa.

## RUTAS

### **Pico Turbina Distancia: 13 km, Subida 1055 m, Bajada 1055 m**

Comenzaremos nuestra ascensión en Collado Cruz, divisoria administrativa entre los concejos de Peñamellera y Cabrales. Desde aquí seguiremos una pista de tierra con bonitas vistas hacia el valle de Alles hasta las praderas de Trebes, donde tomaremos una senda que nos llevará por la Canal del Gobiu hasta la denominada terraza de la Concha Gobiu (1.070 m) y que nos ofrecerá una soberbia panorámica sobre los Picos de Europa, destacando el Urriellu o Naranjo de Bulnes. Proseguiremos nuestra marcha en continuo ascenso hasta alcanzar la línea de cumbres calizas de la Sierra del Cuera, sobre la que destaca la cima del Pico Turbina, máxima altura del Cuera, y que sobresale como una balconada tajada sobre el enorme horizonte azulado del mar Cantábrico y el imponente macizo montañoso de Picos de Europa. Terminaremos nuestra ruta en el pueblo de Arangas.

### **Valle del Cueto y Sierra de Cuera Distancia: 12 km, Subida 575 m, Bajada 700 m**

El Valle del Cueto y Sierra de Cuera. En este bellissimo y poco conocido recorrido podremos disfrutar de brañas, algunas de las cuáles están habitadas, majadas o "vegas" dedicadas al pasto de ganado, huellas de explotaciones mineras y numerosas cuevas y simas. La ruta, común a ambos grupos, comienza en la aldea de Cáraves, situada en la comarca de la Peñameñera Alta, a medio camino entre Panes y Arenas de Cabrales, asciende hasta las Brañas de La Nava, al pie de la cumbre del Forcau del Cuerno, y finaliza en la población de Cabrales.

## ALOJAMIENTO

Hotel \*\*\* Arcea Villaviciosa en Villaviciosa (MP)

## 04 MAYO 2024

### **Subida al Pico Mofrechu y cordal de la Escapa. Visita a Ribadesella.**

La silueta del Pico Mofrechu (897 m) cumbre por antonomasia de la pequeña sierra costera de La Escapa es la máxima altura del concejo de Ribadesella, suele aparecer como una imagen poderosa, magnificada por la suavidad de las llanuras costeras, y como magnífica atalaya sobre la desembocadura del Sella, la costa oriental asturiana y un balcón a los Picos de Europa. Completaremos el día disfrutando de tiempo libre en Ribadesella.

### VISITAS Y OTRAS ACTIVIDADES

#### **Ribadesella**

Ribadesella es un concejo con mar y monte. Huele a Cantábrico y a Picos de Europa. Y al agua dulce del río Sella. A historia y tradición. A gastronomía y pesca. A territorio asturiano. A turismo para todas las edades.

### RUTAS

#### **El Pico Mofrechu Distancia: 8 km, Subida 465 m, Bajada 465 m**

La silueta del Pico Mofrechu (897 m) cumbre por antonomasia de la pequeña sierra costera de La Escapa, suele aparecer como una imagen poderosa, magnificada por la suavidad de las llanuras costeras, y como magnífica atalaya sobre la desembocadura del Sella.

#### **Cumbres de la Escapa. El Mofrechu y el Joyadongu. Distancia: 13 km, Subida 645 m, Bajada 645 m**

El Mofrechu es el eslabón que engarza la sierra de Escapa con la de Santianes, el techo de Ribadesella y sin duda uno de los miradores más privilegiados de la comarca oriental de Asturias, un balcón a los Picos de Europa, a gran parte de la montaña asturiana y la costa oriental. Es el monte por excelencia de los vecinos de Ribadesella. Al Oeste de esta sierra está la del Sueve y al Este la del Cuera, las tres importantes sierras costeras del Oriente de Asturias. Al igual que los montes de Santianes son un complemento de la sierra de La Escapa, y los del Fito de la del Sueve, el Hibeo es un contrafuerte de la sierra del Cuera, "separándola" de La Escapa. La ruta prevista es un itinerario circular desde el Alto del Torno, intentando pasar por el mayor número de majadas y haciendo cumbre en cuatro picos: Cebéu (753 m), Joyadongu (874 m), Mofrechu (894 m) y Cabeza Rasa (696 m)

### ALOJAMIENTO

Hotel \*\*\* Arcea Villaviciosa en Villaviciosa (MP)

## 05 MAYO 2024

### **Los Bufones de Pría. Viaje de regreso.**

Nuestro último día de viaje lo dedicaremos a conocer uno de los lugares más extraordinarios de la costa cantábrica, concretamente los Bufones de Pría, que constituyen la agrupación más occidental de la costa asturiana. Esta curiosa formación kárstica consiste en un orificio vertical formado a pocos metros del borde de un acantilado de roca caliza y que inferiormente comunica con el mar. Cuando la marea sube y las olas baten con fuerza, expulsa hacia arriba un chorro de agua de mal pulverizada, lo que provoca un sonido característico que es lo que le da el nombre de bufón. Tras la ruta emprenderemos el viaje de regreso.

### RUTAS

#### **Acantilados y Bufones de Pría Distancia: 12 km, Subida 225 m, Bajada 224 m**

Hoy vamos a conocer uno de los lugares más extraordinarios de la costa cantábrica, concretamente los Bufones de Pría, que constituyen la agrupación más occidental de la costa asturiana. Esta curiosa formación kárstica consiste en un orificio vertical formado a pocos metros del borde de un acantilado de roca caliza y que inferiormente comunica con el mar. Cuando la marea sube y las olas baten con fuerza, expulsa hacia arriba un chorro de agua de mal pulverizada, lo que provoca un sonido característico que es lo que le da el nombre de

bufón. La columna de agua pulverizada puede alcanzar más de 10 metros de altura y el bufido oírse a varios kilómetros. Nuestra ruta nos llevará por los acantilados que se suceden entre la Ría de Guadamía y la playa de Cuevas de Mar con magníficas vistas hacia el islote Horcado de Cuevas.

## INFORMACIÓN

**Precio:** 475 €

### Alojamientos:

Hotel \*\*\* Arcea Villaviciosa en Villaviciosa

Suplemento habitación individual: +120 €

### Comidas:

Media Pensión incluida

### Transporte:

Autobús

### Observaciones:

Se comparte bus con grupo de bicicleta

## GUÍAS PREVISTOS

David Granados

Fernando Vallés

## EL PRECIO INCLUYE

Transporte

Alojamiento y régimen alimenticio en los lugares indicados o en otros de similar categoría

Guías de Geographica

## EL PRECIO NO INCLUYE

Salvo cuando se indica Pensión Completa, los almuerzos, que se hacen durante la ruta

Bebidas no incluidas en los menús concertados

Cualquier otro concepto no incluido expresamente

## MATERIAL

Pantalones de senderismo largos  
Pantalones de senderismo cortos (opcional)  
Camisetas transpirables de manga corta  
Forro polar ligero o capa intermedia  
Chaqueta impermeable con membrana tipo Gore - Tex o similar  
Botas o zapatillas de trekking  
Mochila de un día con capacidad para el agua, almuerzo y la ropa que no lleves puesta  
Bastones telescópicos (recomendable)  
Protección solar y gafas de sol  
Bañador y toalla de baño  
Ropa y calzado de calle  
Maleta o bolsa de viaje

## SEGURO INCLUIDO

### SEGURO DE ACCIDENTE Y RESCATE INCLUIDO

#### **Seguro incluido de forma gratuita.**

Este seguro cubre exclusivamente los riesgos derivados de las actividades de turismo activo previstas en la excursión o viaje (senderismo, montañismo, bici, esquí, etc.)

**No es un seguro de viaje.**

#### **Coberturas**

##### **Gastos médicos hospitalarios / ambulatorios:**

Sin límite en centros españoles concertados y con un límite de 12.000 euros en centros fuera de España o en centros españoles de libre elección. En este segundo caso los gastos serán abonados por el cliente y reembolsados por la aseguradora con posterioridad.

##### **Salvamento, rescate u otros gastos derivados del accidente:**

Hasta 12.000 euros

#### **En caso de accidente**

El guía a cargo de la actividad será el responsable de llamar a la aseguradora y tramitar el parte correspondiente, informando al cliente de las opciones de asistencia disponibles.

## SEGUROS OPCIONALES

### SEGURO DE VIAJE Y ANULACIÓN ERGO SELECT

Seguro de viaje que cubre también la actividad de turismo activo, así como los gastos de anulación por causas justificadas.

#### **Ejemplos de coberturas y límites**

Gastos médicos por enfermedad o accidente: hasta 3.000 euros en España

Garantía de accidentes: 6.000 euros en España por fallecimiento o invalidez permanente

Repatriación o transporte sanitario: Ilimitado

Gastos por regreso anticipado: Ilimitado

Reembolso de gastos de anulación por causas justificadas: hasta 1.500 euros en España (ampliable por tramos). [Ver causas de anulación.](#)

### Comunicación en caso de accidente

Debes llamar en cuanto sea posible al teléfono de atención 24 h de Ergo: **913 441 155**

### Comunicación en caso de otro tipo de siniestro

Si no es urgente puedes contactar por correo electrónico en [siniestros@ergo-segurosdeviaje.es](mailto:siniestros@ergo-segurosdeviaje.es) o a través del formulario que puedes encontrar en la [web de la aseguradora](#).

### Pagos

Los pagos de seguros deben hacerse **obligatoriamente con tarjeta mediante solicitudes individuales** a través de la ficha de reserva de cada usuario. No se admitirán pagos de seguros por transferencia, ni individuales ni agrupados para varios usuarios.

Dispones de la información completa en el apartado "Seguros" del menú "Info General" situado en este sitio web.

## CONDICIONES

### CONDICIONES DE PAGO

Para confirmar tu reserva deberás abonar una señal de 95,00 € antes del 06/04/2024.

El pago del importe total del viaje debe hacerse antes del 21/04/2024.

El incumplimiento de estas condiciones dará lugar a la cancelación de la reserva y a la liberación de plaza sin obligación de aviso previo por parte de la agencia.

Si al momento de hacer la reserva ya se ha cumplido alguno de los plazos anteriores, debe hacerse el pago correspondiente a la mayor brevedad.

### Viajes con lista de espera

Cuando un viaje esté completo y tenga lista de espera, la agencia podrá reclamar el pago de la señal aunque no se hubiera cumplido el plazo indicado anteriormente. Efectuado este requerimiento, si el usuario no confirma su reserva, ésta podrá ser cancelada.

### CONDICIONES DE CANCELACIÓN DE LA RESERVA

#### 1. Cancelación sin gastos.

Toda reserva puede cancelarse sin coste alguno mientras no esté confirmada, es decir, mientras no se haya realizado el pago de al menos la señal.

#### 2. Gastos de cancelación de reserva confirmada.

El importe de la señal no se devuelve en ningún caso, en concepto de gastos mínimos de gestión y anulación. La cancelación generará los siguientes gastos totales:

- De 22/04/2024 a 27/04/2024: Gastos de cancelación de 190,00 €
- De 28/04/2024 a 29/04/2024: Gastos de cancelación de 285,00 €
- De 30/04/2024 a 01/05/2024: Gastos de cancelación de 475,00 €

### DEVOLUCIÓN DE PUNTOS POR CANCELACIÓN DE LA RESERVA

En caso de cancelación de la reserva los puntos utilizados serán devueltos a tu cuenta de forma automática.

Geographica se reserva el derecho de convertir en puntos negativos los saldos deudores no abonados.

## **VIAJES SIN SALIDA GARANTIZADA Y VIAJES CANCELADOS**

Mientras un viaje no tenga la salida garantizada por no haber llegado al grupo mínimo no es necesario el pago de ningún importe independientemente de los plazos previstos para ello.

En caso de que el viaje fuera cancelado por falta de inscritos o por cualquier otra causa, Geographica devolverá todos los importes pagados y reintegrará los puntos utilizados como descuento.

## **FORMAS DE PAGO**

### **CON TARJETA DE CRÉDITO**

Una vez realizada la reserva podrás pagar con tarjeta desde tu área personal vía pasarela de pago.

### **POR TRANSFERENCIA O INGRESO BANCARIO**

También puedes ingresar el importe en cualquiera de las cuentas siguientes, haciendo constar tu nombre y el localizador para poder identificar el pago:

- Banco Santander ES02 0049 0575 2722 1107 4017
- Open Bank ES71 0073 0100 5404 4371 8018
- CaixaBank ES12 2100 4381 7002 0006 6973 (solo transferencias)

## **DESCUENTO DE PUNTOS**

Independientemente de la forma de pago que elijas, si tienes puntos acumulados de actividades anteriores, podrás usarlos como descuento en cualquier momento antes del pago total.